

Niederschrift über die Sitzung des Seniorenbeirats am 13.05.2025

Anwesend: Siehe Anwesenheitsliste

Öffentliche Sitzung:

1. Begrüßung

Herr Wenzel begrüßt die Teilnehmerinnen und Teilnehmer.

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 11.03.2025

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

3. Leiter- und Leiterinentagung am 05.04.2025 im Grünen Zentrum, Nachbesprechung

Nach anfänglich eher wenigen Anmeldungen, kamen doch 40 Seniorengruppenleiter/-innen zur Tagung, es gab positive Rückmeldungen, Herr Wenzel schlägt vor, im AELF evtl. nächstes Jahr nochmal eine Leitertagung zu organisieren. Herr Franke berichtet, dass wohl auch Seniorengruppenleitungen im Nachgang der Veranstaltung Kontakt mit dem AEF Kontakt aufgenommen haben und Interesse für ihre Gruppen angemeldet haben.

4. Bericht aus der Arbeitsgemeinschaft Arbeit und Soziales; Vorstellung Fortschreibung des Pflegebedarfsplans

Siehe Präsentation und Plan im Anhang. Herr Wenzel dankt für die Information und bietet an, dass der Seniorenbeirat bei der nächsten Fortschreibung sich bei Bedarf wieder intensiver beteiligt.

5. Urlaub ohne Koffer, Stand der Vorbereitungen

Hr. Franke berichtet von 21 Anmeldungen. Es ist wahrscheinlich, dass die Teilnehmerszahl noch auf 25 anwächst. Stattfinden kann die Veranstaltung also auf jeden Fall.

Fr. Domin stellt das Programm mit Kloster Rottenbuch, Ammerseeschiffahrt, Besichtigung Herzog-Sägmühle, Sing- und Gedächtnistrainingrunden, Promi-Tag mit OB; Wegen der derzeitigen Verkehrssituation in Kaufbeuren dürfte das Einsammeln der Teilnehmenden durch den Bus etwas erschwert sein.

6. Klimaschutz Workshop in der Energie Schwaben Arena; Bericht

Hr. Wenzel berichtet: Über 100 Interessierte waren dabei. Das Ergebnisprotokoll wird mit dem Protokoll verschickt.

Die Internetseite: www.hitzeservice.de enthält auch wichtige Informationen. Am 25.09. um 19.00 Uhr ist ein Vortrag zu urban gardening von Lea Höß.

7. Aktionswochen Demenz; Zeitraum 26.03. bis 30.06.2025; geplante Aktionen

Die Aktionen und Veranstaltungen im Rahmen der Aktionswochen waren laut Herrn Franke sehr gut besucht. Eine Bauzaunausstellung „Demenz neu sehen“ war auf dem Kirchplatz an der Martinskirche zentral ausgestellt.

Internetseite zur Ausstellung: <https://www.desideria.org/fotopreis/2024>

Infos zu den Aktionswochen unter: <https://pflege-weil.de/demenz/>

8. Neue Bänke im Alten Stadtfriedhof; Anregung für den Seniorenbeirat

Hr. Kloos war bei einer Tagung in Regensburg, bei der die Bedeutung des Hitzeschutzes in den Städten betont wurde. Er hielt es für sinnvoll in den Friedhöfen auf aufgelösten Grabstellen hitzebeständige Bäume mit wenig Samenwurf neu anzupflanzen. Baumbestattungen liegen derzeit im Trend. Die Tendenz, mehr schattige Bänke aufzustellen, sollte ausgeweitet werden. Hr. Wenzel wird das der Stadt offiziell vorschlagen. Der Seniorenbeirat würde einen Baum spenden und einen Spendenaufruf über den Wertachboten veröffentlichen.

Dem stimmt der Beirat zu.

9. Enkeltrick – Schockanrufe; Wie können wir für die Sicherheit von Älteren sorgen?

In Neugablonz gibt es jetzt wieder einen aktuellen Fall. Herr Wenzel fragt, was wir da noch tun könnten. Die Veröffentlichung des Themas in der Rathauspost sollte vorangetrieben werden. Sie erscheint allerdings jetzt seltener. Der Beirat will auf das Thema immer wieder hinweisen, ist sich aber bewusst, dass das auch unzureichend sein wird. Hr. Tröger soll gebeten werden einen aktuellen Text dazu von der Polizei-Homepage abzufragen.

10. Verschiedenes

- Am 24. Mai ist zum Jubiläum des Gratslädles eine große Tafel zwischen Martins- und Dreifaltigkeitskirche. Auf deren Homepage gibt es alle Infos dazu.
- Tänzeltag der Alten am 23. Juli
- Gemeindefest Dreifaltigkeitskirche am 29. Mai
- Hr. Wenzel hat auf seine mündlichen Vorsprachen wegen Glas Wasser keine Rückmeldungen erhalten. Vorschläge für ein Schreiben hat er dabei, muss aber die Sitzung verlassen. Der Beirat ergänzt die Vorschläge:
 - nicht nur im Allgäuer, sondern auch im Kreisboten, Allgäu TV und „Die Gute Tat“ auf Bayern 1.
 - Hat Elke Schad noch die alten Aufkleber-Datei?
 - Sollte offiziell über das Stadtmarketing erfolgen

- Frau Domin will bei der nächsten Aktionskreis-Neugablonz-Sitzung das Thema ansprechen.
- Herr Quetting berichtet von erheblichen Interesse an „digitalen Stammtischen“. Er bietet das für Kirchengruppen u.s.w. an. Man kann sich bei ihm melden.
- **Nächster Sitzungs-Termin: 8. Juli um 17.00 Uhr im Gartenweg**

Keine weiteren Wortmeldungen. Herr Wenzel bedankt sich bei den Teilnehmenden.

Für das Protokoll
gez. Franke/Scupin